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用钢笔不只是“情怀”

□刘根旺（宜阳教师）

在县城小饭馆儿吃饭，听几个女孩
儿谈论，好朋友的男友买房后钱包被挤
得干干的，没钱装修了。这个好朋友已
经怀孕，即使女方不要彩礼，男友也拿
不出结婚钱。为了结婚钱，一对儿恋人
每天心急火燎。

这事儿比较普遍。难道，男方拿不
出结婚钱就要葬送一对儿恋人的幸福
吗？作家梁晓声说过：“每一场爱的离
散都因为爱得不够！”如果爱得“足够”，

就会继续往前走，可怎么走？结婚证一
领，合法又合情，先租房住着，婚礼等经
济宽裕后再补办也无妨。

现在恋人结婚时买房，女方承担一
部分的有不少。如果双方真的很在意
现在就享受婚礼的美妙、温馨、感动，女
方承担些婚礼的费用又有何不可？当
然，解决问题的办法还有，相信当事的
恋人也会找到合适的法子。关键是，年
轻人别太在乎如今社会上的风气是怎
样的，也别太在乎别人说什么，莫让虚
荣羁绊了幸福！

晚报最新消息，滨河北路上将
再建 3 座过街天桥。前不久晚报
也报道过，九都路和滨河北路上的
4座过街天桥已经“上岗”。过街天
桥越来越多，大家的习惯有没有渐
渐改变？小伙伴们纷纷发表观点。

为了缓解交通压力，也为了
行人的安全，天桥渐渐在城市里
多了起来。@牙签玉轴真情告
白：吾爱天桥，朗然。@阳光不琇
则表示：喜欢人行横道多一些，方
便、快捷。

为什么有人宁可冒险翻栏杆
也不肯走天桥？@放弃治疗的严
重拖延症患者-zyf分析：这是因为
对交通违法行人的处罚缺失，况且
就算被撞，机动车一方还要赔钱。
不过，这名网友还认为：过街天桥
要发挥作用，仅靠自觉和处罚
是不行的，不方便谁会走？

看来，要帮助大家养成过
马路走天桥的好习惯，还得从
方便处想办法。话说回来，设
计确实很重要，但是设计要考
虑的因素也很多。@水泠云端
表示：希望台阶低一点儿，扶手
好抓一点儿，让老人、孩子好走

一 点 儿 ，毕 竟 还 是 走 天 桥 更 安
全。@湖南女子学院张闻骥认为
天桥的位置设计很重要：别让行
人绕弯子。

“小区外面的过街天桥刚建
成，今天第一次上去。”@河工黄长
明虽然走了天桥，却似乎有点儿委
屈：为了汽车跑得顺，咱不爬高上
低，谁爬高上低？@鸿雁滑翔认为
有时也该考虑路权的分配：有些地
方修建地下通道、过街天桥，有些
大的路口是不是考虑在允许的情
况下，像解放路与九都路交叉口那
样建下穿通道，不能总叫行人跑腿
吧。@西苑的树则劝大家：有天桥
就走天桥，安全第一！

（杨文静）

□@三尺万卷（微博用户）

我有一杆用了快3年的钢笔，前段
时间弄丢了。当时并不在意，现在越来
越不适应，总觉得生活少了点儿啥。

在同龄人中，我是仅有的几个还在
用钢笔写字的。用大家的话说，用钢笔
写字也可称得上“有情怀”之举，言下之
意大概是说这种习惯有些与众不同。

的确，在互联网飞速发展的今天，
上班用电脑、下班玩手机，一天里用来
写字的时间加起来也不过几分钟。对
于广大学生而言，繁重的作业迫使他们
追求快速流利的书写工具。有数据显
示,全国近 3 亿在校生,一年要用去近
150亿根圆珠笔、中性笔笔芯。在此趋

势下，坚持使用钢笔者被视为异类也不
奇怪。

也许未来电子笔将取代中性笔，但
书写是无法被取代的。从功利的角度
讲，经常写字，写一手好字，是值得炫耀
的。更进一步说，书写也是一种充满人
情味的沟通方式，特别是在人际交往日
渐冷淡的时下，能写出或收到一封满是
字的信，是一件幸福的事。

用什么笔写字还要看个人喜好。我
之所以坚持用钢笔，小部分原因是经常要
给朋友写信，钢笔字显得正式；多半原因
则是习惯，端正坐姿，手握钢笔，一笔一画
地写字，这种书写体验是用中性笔怎么也
比不来的。“有情怀”与否还不好说，或许
当你重拾钢笔时，会有自己的答案。


